

## AMLO: ni decreto ni tiene que ver con transparencia

**ALBERTO MORALES  
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que declarar las obras insignia de su gobierno asunto de “seguridad nacional” no es decreto y no tiene que ver con transparencia; es para agilizar trámites y concluir las en tiempo, sin que las frenen con amparos.

**| NACIÓN | A6**

# Decisión, para terminar obras a tiempo, justifica AMLO

**ALBERTO MORALES Y  
PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador justificó que el acuerdo por el que las obras insignia de su gobierno pueden ser consideradas como un asunto de “seguridad nacional” no tiene que ver con transparencia, sino que es para agilizar trámites con el objeto de concluir las en tiempo y forma, y que sus adversarios no puedan detenerlas con amparos.

“Es un acuerdo para agilizar trámites y que por los trámites burocráticos no se detengan las obras, que se pueda dar la confianza a las instituciones y a las empresas que están trabajando en el Tren Maya, para que los trámites que tienen que hacer para la realización de las obras sean más expeditos.

“Que se les dé también tiempo para presentar toda la

documentación en el entendido de que las empresas, las dependencias del gobierno federal están regidas por principios de protección al medio ambiente, de justicia, de honestidad y que se le tienen que dar facilidades y se le tiene que tener confianza a las dependencias, eso fue el acuerdo”, explicó.

Aseguró que el acuerdo no tiene nada que ver con la transparencia, porque todos en el gobierno, dijo, están obligados a rendir cuentas.

En la mañana en Palacio Nacional, fustigó que algunos medios de comunicación señalen que el acuerdo publicado en el *Diario Oficial de la Federación* es para no rendir cuentas, para que no haya transparencia, para que no haya honestidad.

“Ahora, pensando de que somos iguales, sacamos este

acuerdo para facilitar el avance en la construcción de obras y ya están ellos suponiendo,



además de mala fe, que es para ocultar información y para que no haya transparencia. Así son los conservadores, les gusta mucho, o su doctrina es esa cosa y esa cosa es la hipocresía”, opinó el Presidente.

Argumentó que en el “bloque conservador está hambriento de dinero y no tiene llenadera”, por eso se han aliado para mantener privilegios y contratos que benefician a una minoría y perjudican a la mayoría de mexicanos, como en la reforma eléctrica.

“Un hombre íntegro, honesto, con ética, con moral y verdaderamente cristiano no estaría defendiendo la ilegalidad, la injusticia, defendiendo el lucro... ¿Qué, no pueden aceptar que, aunque por ley existan esos contratos, si a la vista de todos, de sus familias, de sus hijos, de sus nietos, están robando, están saqueando?”, acusó López Obrador.

Dijo que hace unos días visitó México un alto funcionario del Consejo de JP Morgan, quien se reunió con algunos empresarios que se quejan de la reforma eléctrica y otras cosas, mientras que el director del banco les comentó que ellos tienen “otra visión de México”, donde no hay corrupción, existe estabilidad económica y financiera, cero endeudamiento, donde hay reservas de dinero como nunca v “los calló”. ●



**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México

**“Es un acuerdo  
para agilizar trámites  
y que por los  
trámites burocráticos  
no se detengan las  
obras [públicas]”**





**En la conferencia de prensa mañanera de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el acuerdo es para agilizar trámites burocráticos y que no se detengan las obras.**



## Se rebelan INAI y oposición por “acuerdo” para blindar obras

F. DAMIÁN Y P. DOMÍNGUEZ, CDMX

— El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el “acuerdo” sobre infraestructura busca proteger las obras de amparos mientras que la oposición anunció que formará un bloque para combatirlo y el INAI adelantó que presentará una controversia constitucional para que la Suprema Corte diga la última palabra. **PAG. 10**

# La oposición e INAI se rebelan contra acuerdo que blindará obras

**Controversias.** Alegan que afectará transparencia y anuncian que recurrirán a la Corte; AMLO asegura que es un asunto entre dependencias para evitar amparos

PEDRO DOMÍNGUEZ  
Y FERNANDO DAMIÁN  
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el acuerdo sobre obras de infraestructura busca protegerlas de amparos que las frenan, mientras PAN, PRI y PRD anunciaron que formarán un bloque para combatirlo y adelantaron, al igual que el INAI, que presentarán una controversia constitucional ante la Suprema Corte.

El lunes el mandatario publicó un decreto en el Diario Oficial de la Federación en el que se considera de “interés público” y “seguridad nacional” las obras y proyectos prioritarios de su gobierno.

Ayer López Obrador aseguró que el acuerdo pretende agilizar trámites de las obras emblemáticas de su gobierno, pero también protegerlas contra posibles amparos que busquen frenar los trabajos y nada tiene que ver con un intento de acabar con la transparencia.

“Es un asunto interno entre dependencias. Por ejemplo, que Medio Ambiente ayude a Comunicaciones y Transportes, y ayude a Fonatur en las empresas que están trabajando en el Tren Maya para que tengan tramo y no se detenga la obra porque tenemos que avanzar, terminar, concluir. Esto no tiene que ver con la transparencia. Las secretarías y todos estamos obligados a rendir cuentas”, subrayó.

El presidente del PAN, Marko Cortés, anunció que su partido presentará “todos los recursos legales posibles” y se sumará a todos los que la ciudadanía presente en la Suprema Corte contra el acuerdo presidencial, que consideró un arma para tapan la corrupción a la que “ni Peña Nieto se atrevió”.

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) informó que prepara una controversia cons-

titucional ante la Suprema Corte contra el acuerdo presidencial.

En un comunicado, el organismo explicó que buscará “evitar que las dependencias y entidades de la administración pública federal reserven por seguridad nacional, de manera generalizada y anticipada, la información relacionada con los proyectos y obras



que el gobierno lleva a cabo” ante una posible transgresión al artículo 6 de la Constitución.

El Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción manifestó su preocupación por las implicaciones y repercusiones que puede tener el acuerdo presidencial.

Mientras, la coalición opositora Va por México en la Cámara de Diputados adelantó que también presentará una controversia constitucional, ya que el decreto busca evitar la transparencia en el uso de los recursos públicos.

El PRD rechazó el acuerdo publicado por el Ejecutivo y anunció que interpondrá los recursos necesarios para derogarlo.

En tanto, la bancada de Morena en San Lázaro sostuvo que el acuerdo es legal y está apegado a las facultades del Ejecutivo. —

**Con información de:** Jannet López Ponce, Liliana Padilla y Rafael Montes

## Morena afirma que la medida está apegada a las facultades del Ejecutivo

### La 4T al banquillo. Chocan ahora por los proyectos considerados de “seguridad nacional”



**Mario Delgado**  
*Presidente de Morena*

“Los proyectos prioritarios comprueban que el país puede crecer con austeridad y sin corrupción”.



**Marko Cortés**  
*Líder del PAN*

“Eso nunca se había visto, ni siquiera Peña Nieto se atrevió de tan criticado que fue por la corrupción”.

**Gustavo Madero**  
*Panista*

“Mientras no generemos una reacción de repudio a este tipo de abusos no lograremos detenerlo”.

**César Cravioto**  
*Senador de Morena*

“Déjense de hipocresías y mejor digan ‘seguiremos metiendo amparos para que no avancen las obras’”.





**Jesús Zambrano**

*Dirigente del PRD*

**“¿Qué clase de gobierno usa el poder para pasar por encima de las necesidades de la sociedad?”**

**CCE**

*Organismo empresarial*

**“El medio ambiente y la seguridad no pueden estar sujetos a la discreción de las autoridades en turno”.**



**Germán Martínez**

*Senador*

**“La cuarta transformación no puede convertir al gobierno en una corrupta y veloz víbora ponzoñosa”.**

**Jorge Romero**

*Diputado del PAN*

**“Estos son los nuevos segundos pisos de Andrés Manuel, es la réplica de lo que hizo en la ciudad”.**





La panista Kenia López Rabadán promueve un *hashtag* contra lo publicado por el Presidente el lunes. CUARTIOSCURO

